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VERBALE n. 15 del 23 gennaio 2020                                Approvato il 24 gennaio 2020 

 

ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 800/19 del 30 dicembre 2019 – prot. n. 23/20 del 17 gennaio 

2020 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P / / 09.30 12.00   

Ficarra Elio  P / / 10.00 12.00   

Amella Concetta P / /   09.30 10.20   

Giaconia Massimiliano 

 

P / / 09.30 12.00   

Meli Caterina           

 

P / /   10.00   10.50   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

Nell'anno 2020 il giorno 23 del mese di gennaio la commissione si è riunita presso la sede della 

chiesa “S. Maria dello Spasimo”, giusta nota prot. 23/20 del 17 gennaio u.s.. Alle ore 8.30 non è 

presente alcun consigliere pertanto si rinvia di un'ora. Alle 9.30 oltre al Presidente Caracausi 

sono presenti i consiglieri Amella e Giaconia. Il Presidente, assistito dalla segretaria supplente 

Giuseppa Gnoffo, constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. All'odg :1) 

varie ed eventuali. La Commissione in data odierna ha convocato il dott Verona Dirigente del 

Settore Cultura, il dott. Musacchia Dirigente del Settore Verde che ha delegato la dott.ssa 

Placenza. È stato invitato anche il Vicesindaco, che non presenzierà per impegni istituzionali 

assunti precedentemente. Il Presidente dà il benvenuto ai convenuti e riferisce loro che l'incontro 

odierno riguarda in primo luogo l'Aliantus, l'arbusto che si trova all'interno del corpo centrale dello 

Spasimo che, secondo i tecnici di Ville e Giardini dovrà essere abbattuto a seguito di VTA fatto 

recentemente. A tal proposito interviene la dott.ssa Placenza, che conferma quanto appena detto 

dal Presidente, mostrando la documentazione in suo possesso ed entrando nel dettaglio del grafico 

riportato all'interno del fascicolo. Comunica, altresì, che non vi è altra soluzione, ma che per 

procedere si attende il benestare della Sovrintendenza. Se quest'ultima dovesse dare un parere 

negativo in merito all'abbattimento necessiterà attendere che l'albero crolli da solo. Interviene il 

dott Verona, che riferisce che essendo lui il responsabile del sito comunale, intanto ha fatto 

recintare la zona di ombreggiatura dell'arbusto, per un problema di sicurezza sia per i dipendenti 

che per i visitatori del luogo e che se dovesse arrivare un diniego da parte della Sovrintendenza in 

merito all'abbattimento non è escluso che potrebbe decidere di chiudere lo spazio comunale. 

Interviene nuovamente la dott.ssa Placenza comunicando che la pericolosità è di carattere "D", 
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ossia di pericolosità estrema, quindi con molta probabilità la Sovrintendenza non darà alcun 

diniego per l'abbattimento e comunica che trattasi di un fungo che ha divorato l'albero dal suo 

interno e ciò crea instabilità, infatti ormai l'albero è privo di radici solide.  Interviene il Presidente e 

ritiene che ciò che emerge non riguarda il pregio dello arbusto in sé, bensì il simbolo di un 

elemento perfettamente inglobato all'interno della struttura muraria caratterizzata dall'assenza del 

tetto, peculiarità che lo distingue da molti altri siti archeologici/ culturali e   grande fonte attrattiva 

per i visitatori. Il cons Amella chiede se si può pensare ad un ancoraggio dell'albero per evitarne 

l'estirpazione e la dott.ssa Placenza risponde negativamente perché trattasi di un protocollo che 

segue direttive europee. Da quanto emerso il Presidente Caracausi ritiene che sia opportuno 

sollecitare la Sovrintendenza affinche’ si possa procedere alla risoluzione del caso. La 

Commissione si sposta nell'area superiore, dove si sviluppa il giardino storico del plesso. Alle ore 

10,00 entrano i consiglieri Meli e Ficarra che vengono informati su quanto fin ora detto.  La 

seduta prosegue e il dott. Verona fa notare i reperti archeologici disseminati all'interno dell'area 

circoscritta e pensa che sia opportuno realizzare una mappatura degli stessi, specificandone la 

provenienza e il periodo, ma ricorda che per fare questo necessitano delle risorse economiche non 

indifferenti. Il percorso all'interno del giardino continua e viene riferito di un albero che è crollato 

su un'abitazione esterna al sito che ha subito danni notevoli al tetto dell'immobile.  La dott.ssa 

Placenza ringrazia per l'invito e si congeda per ulteriori impegni istituzionali. Alle ore 10.20 esce il 

cons Amella. Continua la visita del sito e viene riferito di un plastico della "Città Storica", oggi 

smontato, ma facilmente ricomponibile. Prima il detto plastico era esposto nell'ex camera 

mortuaria del sito stesso, che viene visitata e viene riferito che i lavori relativi alle infiltrazioni 

sono stati eseguiti, ora necessiterebbe solo fare intervenire il Coime per provvedere alla 

sistemazione del controsoffitto del tetto e alla tinteggiatura delle pareti interne, solo così si 

potrebbe allocare nuovamente il plastico.  A tal proposito, il Presidente chiede alla segretaria di 

predisporre una nota di intervento al Coime. Alle ore 10.50 esce il cons Meli. Prosegue la visita 

dello Spasimo e il dott. Verona attenziona una serie di massi posti in forma circolare e ne indica la 

provenienza ribadendo che è sua intenzione, considerato che tutto è ben 

catalogato, realizzare pannelli conoscitivi e così i visitatori sapranno cos'è conservato e da dove 

provengono i ruderi archeologici presenti. Il Presidente ringrazia il dott Verona per la informazioni 

ricevute, per la sua disponibilità e per aver spiegato nei dettagli sia le difficoltà organizzative 

legate all'aspetto economico che le idee progettuali per valorizzare maggiormente il sito. La 

Commissione si sposta nella limitrofa piazza Maggiore e nota che questa è per lo più curata. Si 

pone l'attenzione sull'installazione dell'opera contemporanea sita nello spiazzo e sugli alloggi per il 

servizio di bike sharing. Alle ore 12, esauriti gli argomenti, il Presidente chiude la seduta.  

ORARIO FINE SEDUTA 12.00 
    

    La segretaria supplente                             Il Presidente                                                                                  

     Giuseppa Gnoffo                    Paolo Caracausi 

 

               

       

                                      

                                                                  


